

## VAULX-EN-VELIN GROGNE

## Trois familles à la rue, les profs d'Henri Barbusse en colère



■ Jeudi soir, devant la mairie. Ils étaient une cinquantaine de manifestants à réclamer un toit pour les familles à la rue. Photo S.M.-T

Depuis le 1<sup>er</sup> décembre, les personnels occupent le collège afin d'héberger trois familles à la rue. Ils ont manifesté, jeudi soir, avant d'organiser un barbecue solidaire.

**U**ne mère seule avec cinq enfants et deux autres familles dormiraient dehors si, depuis le 1<sup>er</sup> décembre, les personnels du collège Henri-Barbusse n'occupaient pas les lieux afin de les héberger. Une partie des enfants (âgés de 6 à 12 ans) est scolarisée dans l'établissement. Jeudi soir, ils étaient une cinquantaine – personnels enseignants et de la vie scolaire – à manifester sur le parvis de l'hôtel de ville, puis dans les rues, afin de réclamer un toit pour les familles. Ils ont aussi organisé un barbecue solidaire devant le collège. Auparavant, Pierre-Dussurgey, premier adjoint, avait reçu une délégation. « Il nous a dit qu'il allait voir avec la préfecture, le CCAS (Centre communal d'action sociale) et la Métropole », relate un professeur. Les manifestants estiment que les pouvoirs publics « se renvoient la balle ».

### Ils ont décidé de poursuivre l'occupation des locaux au collège pendant les vacances

Les personnels, qui s'appuient sur le collectif « Jamais sans toit », ont décidé de poursuivre l'occupation des locaux durant les vacances. Ils ont « envoyé

une demande d'audience, vendredi 7 décembre, au préfet » et se disent « surpris et étonnés de voir celle-ci sans réponse à ce jour ». La mère de famille, travaillant, seule avec cinq enfants, est en situation régulière. « Une autre famille est demandeuse d'asile et devrait donc, dans ce cadre, être hébergée [...] » déclarent-ils. Les trois familles sont originaires d'Albanie, de Bosnie et de Mayotte. Les manifestants ont alerté la municipalité et la Métropole. « Lyon Métropole habitat est propriétaire et assure la gestion des locaux de la Métropole dont les logements de fonction du collège font partie. L'un d'eux est vide, neuf et chauffé depuis quatre ans ». Les enseignants rappellent que la mairie « est propriétaire de l'ancien hôtel Henni, vide depuis maintenant deux ans ».

Tous mettent l'accent sur l'article 345, alinéa 2-2 du Code de l'Action sociale et de la Famille qui « stipule que toute personne sans abri en situation de détresse médicale, psychique ou sociale a accès, à tout moment, à un dispositif d'hébergement d'urgence ». Les situations qui vivent des familles contredisent les déclarations de Jacques Mézard (ministre de la Cohésion des territoires). Ce dernier avait proclamé : « Aucune famille, aucun gamin, aucun jeune dehors. Ce sont les instructions données aux préfets ».

S. M.-T

## VAULX-EN-VELIN CITOYENNETÉ

### Listes électorales : une permanence « spéciale élection », samedi 30 décembre

Si vous souhaitez vous inscrire sur les listes électorales avant la fin de l'année 2017, une ultime permanence est mise en place par la municipalité de Vaulx-en-Velin, le samedi 30 décembre.

Elle sera ouverte uniquement le matin de 9 à 12 heures au service « Population » de la mairie, au 2<sup>e</sup> étage.

**PRATIQUE** Mairie de Vaulx-en-Velin, place de la Nation. Tél. 04.72.04.80.08.

www.leprogres.fr

## VAULX-EN-VELIN CITOYENNETÉ

### Enfin de gros dossiers pour le conseil de quartier du Grand-Mas



■ La présidente-habitants Lila Chouarbi (1<sup>re</sup> à g. 1<sup>er</sup> rang) et l'adjointe de quartier Liliane Badiou (2<sup>re</sup> à g., 2<sup>er</sup> rang) entourées des membres actifs du conseil. Photo Monique DESGOUTTES-ROUBY

« Depuis 2014, on rongeait notre frein en voyant les autres conseils de quartier s'investir dans la révision du PLU-H. Notre secteur, fortement impacté par la rénovation urbaine mais en attente de nouveaux projets, n'était pas concerné », indique Lila Chouarbi, présidente-habitants du conseil de quartier Grand-Mas.

### La future ZAC du Mas du Taureau

« À présent, il y a du pain sur la planche : un cadre se dessine vers un horizon lointain... mais c'est enthousiasmant. Nous comptons bien avoir notre mot à dire sur l'aménagement de la future ZAC du Mas du Taureau. »

À raison d'une réunion mensuelle, le bureau composé de six à huit membres bénévoles travaille à faire remonter les besoins aux services compétents. « Si la réactivité de ces

derniers n'est pas toujours celle espérée, on ne baisse pas les bras pour autant », affirme Jean-Luc Pollina, un habitant des Cervelières-Sauveterres.

« Les changements annoncés ne viendront pas avant 2021. Ce qui nous motive, c'est la vie actuelle. On ne va pas rester à regarder notre environnement se dégrader continuellement. Nous sommes des milliers à vivre ici au quotidien ! », soulignent les membres.

Pour Lila Chouarbi, « le problème du Mas, c'est le désinvestissement. Les gens n'y croient plus parce que ça fait vingt-cinq ans qu'on les amuse avec des changements qui ne viennent jamais. Nous demandons que ce qui existe actuellement redevienne un quartier où il fait bon vivre ensemble, propre, agréable. »

**PRATIQUE** Conseils de quartier, contact au 04.72.04.78.53. Site : <http://www.vaulx-en-velin.net/democratie/>

## REPÈRES

#### Le Mas du Taureau

Le Mas du Taureau va bénéficier d'un des plans de rénovation urbaine « le plus important de France ».

À terme, plus de 40 ha d'espaces publics sont concernés par les changements<sup>(1)</sup> annoncés à l'horizon 2030. De nouveaux équipements et services (école, médiathèque/maison de quartier) y sont prévus, ainsi qu'une vie commerciale « renforcée ». Un écoquartier (1 500 logements), connecté à l'agglomération via un tramway, est à l'étude.

**(1)** Sources GPV

Site : [www.gpvaulxenvelin.org](http://www.gpvaulxenvelin.org)

a disparu près de l'école Courcelles. Le stationnement sauvage rend impossible l'accès à l'école, les jours de marché.

► Il faut envisager une rénovation visible des murs et des places qui entourent le centre du quartier (coup de peinture, mobilier urbain, fleurissement, propriété, redéfinition des espaces...).

► Le déménagement du groupe scolaire Beauverie, va laisser place à un terrain vacant. Nous voulons y voir à nouveau un parc arboré.

► Nous entrons dans le réseau Yoyo<sup>(1)</sup> pour la collecte des bouteilles en plastique. Nous contactons d'autres conseils de quartier pour imaginer une démarche globale dans la ville.

**(1)** Site : [www.yoyofrance.com](http://www.yoyofrance.com)